7.300

35,28%





27/02/2025

/pe portada: \$1.220.250 Ocupación:

\$1.220.250 Difusión:

Comerciantes explicaron que aún siguen cuantificando el daño económico.

LA ESTRELLA DE RICA /pe: /pe pág:

Bibiana Mamani H.

ras la interrupción del suministro eléctrico que ayer afectó a 57.257 clientes en la región de Arica y Parinacota, muchos comerciantes sufrieron pérdidas económicas, ya que la reposición del servicio en algunos sectores fue intermitente. Por lo que el corte de luz se prolongó por más 16 horas en algunos casos y en otro más.

"El corte de luz fue sorpresivo para todos, nadie sabía cuánto iba a durar, pero cuando llegó la noche el comercio ya perdió la cadena de frío en lácteos, comidas preparadas, carnes y otros. Entonces se debe investigar responsabilidades, algo que veremos a nivel nacional como Comercio Detallista, Porque inclusive ayer, en sectores como Campo Verde la luz se cortaba a momentos, quizás porque el sistema se seguía actualizando no sabemos, por eso creemos que las autoridades deben preocuparse más de los cortes de luz, así como se preocuparon de los tsuna-



COMERCIANTES ACUSAN PERJUICIOS. SOBRE TODO POR LA PÉRDIDA DE CADENA DE FRÍO.

COMERCIO NOCTURNO

Respecto al comercio nocturno, Paula Denegri, presidenta del Barrio Comercial Bolognesi, señaló que, "la mayoría tuvo pérdidas económicas, pero es muy pronto para cuantificar todo. Y si bien, no se pudo trabajar en horario nocturno se entiende la medida del Toque de Queda". Por su parte, Marco Jiménez, presidente de Agdupala, recalcó que, "nuestras pérdidas se resumen en productos como helados y hielos. Y en la noche muchos cerraron antes del Toque de Queda por seguridad".

mis", planteó Elena Ayala, presidenta de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Arica y Parinacota.

Ante los cortes prolongados de energía, Ayala comentó que han pensado en otras opciones, "Hay mercados que pagan sobre el millón de pesos mensuales por energía eléctrica. Por eso, la idea es poner paneles solares, se hizo un estudio en el Mercado Pampa Nueva y es posible el proyecto para economizar".

Ante estos casos, la dirigenta señaló que son muchos los problemas del comercio detallista. "Pagamos personal, permisos, e incluso los préstamos que nos dieron después de la pandemia, y muchos siguen debiendo. Entonces estos cortes de luz nos afectan un 100%, por eso a veces desilusionan las autori-

Para obtener alguna compensación por corte de luz prolongado se recomienda www.sernac.cl o www.sec.cl. Sin embargo, el presidente de la Cámara de Comercio, Aldo González planteó que no siempre se tiene una solución, y pidió el esclarecimiento de los hechos que dejaron sin energía eléctrica a la re-